



Simone Cervera, 81 ans, sera reçue en mairie de Bretenoux, dimanche, pour honorer la mémoire de ses parents, oncle et tante, qui ont caché deux enfants juifs en 1944.

Bretenoux

Sa famille a caché des juifs en 1944

Dimanche, en mairie de Bretenoux, Claude Hess honorera la famille de Simone Cervera, 81 ans, chez qui elle avait trouvé refuge, avec sa sœur, durant l'occupation allemande.

CLAUDE HESS et sa sœur Danièle étaient enfants durant la Seconde guerre mondiale. Après la débâcle de juin 1940, ils avaient quitté leur Lorraine natale, avec leur mère, Adrienne, et trouvé refuge à Bretenoux. Leur père, les avait rejoints au terme de sa captivité en Allemagne. « Claude et Danièle allaient à l'école à Bretenoux. C'est ma tante maternelle, Mme Plagnes, qui leur faisait la classe. À la fin de l'année 1943, elle a proposé aux époux Hess que leurs enfants soient pris en charge par sa

Cachés dans des fermes isolées du Souillagais

Claude, qui avait 6 ans et demi en 1943, est placé chez les parents de Simone, M. et Mme Elie Lourandour au Mas Rambert à Nayrac près de Souillac, à partir de décembre 1944. Danièle, qui a 4 ans, trouve refuge chez Léopold et Marceline Grandou, oncle et tante de Simone Cervera, dans une ferme voisine à Saint-Sozy. « C'est mon futur beau-père qui les a conduits chez nous puisqu'il avait un véhicule ».

Claude et Danièle sont restés en

dire, on ne savait pas ce qu'on risquait... » avoue Simone qui elle-même ignorait ce qu'était un juif avant cette époque.

« Ils ne manquaient de rien et continuaient d'aller à l'école. Claude était d'ailleurs en classe avec ma sœur Renée. Il n'y eu aucun problème puisque c'était une religieuse réfugiée de Lorraine qui était l'institutrice », continue notre témoin, par ailleurs fidèle correspondante de « La Vie Quercynoise ».

Le papa donne un coup de main au maquis local

« L'été 44, le père de Danièle et Claude est notamment venu nous aider à la ferme pour les moissons. Il a également donné un coup de main au maquis local », se souvient Simone.

Puis à la fin de l'année 1944, la famille Hess, qui ne risquait plus rien, a quitté le Lot pour Neuville au Bois (45) en Sologne avant de retourner en Lorraine à Audun-le-Romans (54).

Toujours en contact

« Nos liens sont restés forts. Nous avons été invités chez eux quel-

Les Hess sont également à Bretenoux. Et c'est connu que Claude v... dimanche (à 11h, mai... dimanche) pour honorer de ses protecteurs d... de Justes de France de Simone et de ses s... et Georgette, des petits-enfants de c... également de l'ar... d'Israël basé à Mar... docteur Albert Seifer... lement sauvé par d... qui est aujourd'hui... régional du comi...